

El proyecto de paneles en el Canal se iniciará entre Monreal y Tiebas

La actuación que en su mayor parte se desarrolla en el Valle de Elorz podría licitarse este año y supondrá una inversión de 30 millones de euros

C.A.M. Monreal

El tramo del Canal de Navarra entre Monreal, diferentes pueblos del Valle de Elorz y Tiebas-Muruarte de Reta, de 9,7 kilómetros de longitud y próximo a la línea de evacuación, será el primero donde el Gobierno de Navarra inicie el proyecto para cubrir con placas fotovoltaicas el Canal de Navarra. La iniciativa, que persigue la generación de energía renovable sin más afecciones al territorio, podría licitarse en otoño, para cuando se espera tener los informes

preceptivos y el proyecto definitivo. Así se contó ayer en Monreal, en una reunión del Gobierno foral con los municipios afectados. En anteriores fases, se había valorado iniciar en el tramo de Aoiz este proyecto que, además, se espera que ayude a evitar la pérdida de agua por el efecto de la evaporación en la infraestructura hidráulica en un 30%.

Los consejeros de Ordenación del Territorio, Medio Ambiente y Cohesión Territorial, José María Aierdi, Itziar Gómez y Bernardo Ciriza participaron ayer en la presentación del proyecto a los municipios afectados, así como al gerente de la comunidad de regantes, Natxo Valencia. En un acto en el que intervinieron también desde Canasa y Nasuvinsa y que no estuvo exento de polémica. La invitación se había extendido a los alcaldes de Monreal, José Manuel García; Noáin (Valle de Elorz), Se-

bastián Marco, y a la alcaldesa de Tiebas-Muruarte de Reta, Yolanda Obanos. Ésta excusó su asistencia. La convocatoria anunciaba una reunión informativa sobre el tramo piloto del canal fotovoltaico a la altura de Monreal. Pero antes se hizo una visita y una foto al Canal en Monreal. Esta circunstancia enfadó al alcalde de Noáin (Valle de Elorz), de Navarra Suma. "Es una muestra más del ninguneo a nuestro valle por parte del Gobierno y de Nasuvinsa. No sabíamos nada y eso que más del 60% del proyecto transcurre por nuestro municipio", se quejó, sin valorar el proyecto. No participó en la foto de grupo junto a otros ediles, el Gobierno, los regantes y Canasa. Tampoco el representante del concejo de Guerediáin que le acompañaba.

En la reunión en el albergue de Monreal el vicepresidente Aierdi explicó los pormenores y los técni-



Representantes de Canasa, Nasuvinsa, regantes, Monreal y Gobierno de Navarra en el tramo del Canal en Monreal.

J.A. GOÑI

cos detallaron la elección del tramo piloto. Valoraron la cercanía a los puntos de evacuación de la electricidad y el hecho de que la obra no tenga afecciones añadidas a las que ya se hicieron en la obra del Canal. Ni en caminos ni en accesos. Desde el Valle de Elorz se pidió que se revisara el estado de éstos. Se ha incluido una partida de 1,5 millones.

30 millones de los 145

Se habló también de la financiación. El proyecto total, para cubrir con paneles unos 55 km del Canal de Navarra e instalar placas flotan-

tes en las tres balsas de evacuación, se ha presupuestado en 145 millones. El primer tramo de 9,7 km, de los que se cubren 5,7 con placas colocadas en una estructura de entre 3,5 y 4 metros de altura, se ha estimado que supondrá una inversión de 30 millones. El Ejecutivo foral, que promueve la actuación y luego venderá a la red la electricidad (se espera que los consumidores puedan adquirirla a un precio negociado), prevé incluir la iniciativa entre las financiadas con los siguientes fondos europeos. Se promoverá a través de la sociedad pública Nasuvinsa.